

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESIÓN DE AYER

Bastante después de haber pasado la hora reglamentaria y cuando eran casi las cinco y media de la tarde, celebró ayer el Ayuntamiento la sesión ordinaria anunciada, bajo la presidencia del alcalde, señor Laffitte, y con asistencia de diecisiete concejales.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se da cuenta de los siguientes asuntos:

Relación de los trabajos ejecutados por el Laboratorio en el mes de Agosto último. Enterado.

—Comunicación de don Buenaventura Zapiain, acompañando la partitura de su obra vascongada "La dama de Amboto", y rogando se incluya en el repertorio que posee la Banda municipal. Enterado con agrado.

—Dada cuenta de la relación de facturas de cuentas y jornales, correspondientes á la semana anterior, se procede al despacho de los siguientes:

INFORMES

De la Comisión de Hacienda.—Proponiendo se conceda el permiso que solicita don Valter J. Bruik para instalar y explotar una fábrica de hielo en la calle Nueva número 1. Aprobado.

—Respecto al escrito de la Junta de Patronato de la Misericordia solicitando la cesión de uno de los sótanos municipales como depósito para recogida de papeles. Se acuerda que pase á la Comisión de Fomento.

De la Comisión de Obras.—Aprobando el presupuesto de gastos con motivo del replanteo del muro de costa de la playa de Gros. Aprobado.

—Denegando la instancia de don Manuel Michelena, en que solicita se corrijan los deterioros que el forzado paso de carros ha producido en la calzada de Egüia. Aprobado.

—Proponiendo se abone el suministro de piedra almadenada hecho por don José Cortadi. Aprobado.

—Acera de la solicitud de varios vecinos ó propietarios del barrio de Gros relativa á los caminos que conducen al lavadero. Queda sobre la mesa, á petición del señor Aguirreche.

—Proponiendo se abonen los perjuicios originados á la finca "Gain-Lores", con motivo de un desprendimiento de tierra en punto tocante con la carretera de Ullía. Aprobado.

De la Comisión de Fomento.—Aceptando la renuncia que hace doña María Josefa Iribarren del cargo de maestra de sección. Aprobado.

—Denegando la instancia de don Enrique de Gondry, director del "Anuario de la Aristocracia, del Turismo y de Madrid", solicitando una subvención. Aprobado.

—Proponiendo que la parte que constituye el Ensanche de la margen derecha del Urumea, lleve el nombre de playa de la Zurriola, y que el futuro puente que se construya se llame puente de la Zurriola. Aprobado.

—Respecto á la instancia de don Emilio Cuevas, relacionada con la petición de mejora de sueldo y la percepción del haber integral en caso de enfermedad.

Se indica en el informe que la primera petición se estudiará, pero que la segunda se deniega. Aprobado.

—Proponiendo la provisión de las becas valientes para estudios de Segunda Enseñanza y una carrera. Aprobado.

—Acera de los servicios prestados en la Escuela de Artes y Oficios por el ayudante integrante de la clase de lengua francesa don Saturnino García.

Se propone conceder á dicho señor García el sueldo de un año y tres meses y que se provea la plaza definitivamente. Aprobado.

Asuntos atrasados.

Informe de la Comisión de Hacienda, respecto al acuerdo adoptado por el Consistorio relativo á las subvenciones concedidas á distintas Sociedades deportivas ó de recreo de esta capital. Vuelve á quedar sobre la mesa.

—Informe de la Comisión de Obras, autorizando á don Baltasar Aguirre para elevar un piso más á su casa número 3 de la calle del Triunfo. Aprobado.

—Informe de la Comisión de Hacienda, respecto á la obtención de nuevos ingresos para reformar los recursos ordinarios. Vuelve á quedar sobre la mesa.

—Informe de la Comisión especial de Ensanche ó los proyectos presentados para el Ensanche del barrio de Amara. Vuelve también á quedar sobre la mesa.

—Descargo de la Junta auxiliar de la Fábrica del Gas, respecto á la elevación del precio del gas.

También queda sobre la mesa.

FUERA DE MINUTA

La Delegación de Hacienda.

Terminado el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día, se pasa á tratar del asunto referente al emplazamiento de la nueva Delegación de Hacienda en el edificio que actualmente ocupa la Sociedad Unión Artesana.

La Comisión especial formada por los señores Alcalde, Ollagasti y Cruz, indica que en la entrevista celebrada con la Diputación se convino en principio una fórmula de arreglo, consistente en que, si el exceso de las 400.000 pesetas consignadas y acordadas por la Diputación para dicho edificio, abonase el Ayuntamiento 50.000

pesetas y el resto la Diputación, hasta cubrir el presupuesto señalado para el nuevo emplazamiento.

Después de hacer el señor Aguirreche algunas observaciones, se aprueba la fórmula y se conviene en visitar á la Diputación para comunicarle el acuerdo.

Otros asuntos.

A propuesta del alcalde, se acuerda un voto de gracias para el señor Zuaznávar, organizador del Congreso de abogados.

—Da juego cuenta el alcalde de la conferencia que anteayer dió el señor Calbetón en el salón de sesiones, y se acuerda agradecer el informe que aquél emitió.

También da cuenta el señor Laffitte de la visita que el señor Francos Rodríguez hizo á las escuelas municipales, quedando de ella muy complacido.

Habla también de los elogios que los ministros han hecho del nuevo Palacio de Jornada. Y, por último, declara que había visitado al ministro de la Gobernación para recomendarle la resolución de algunos asuntos de gran interés para San Sebastián.

—Se acuerda después conceder el Frontón Municipal de Atocha á don Juan Socías León, para impresionar una película.

—El señor Barriola se queja de que el comandante de Marina no presidiera las regatas de traineras celebradas el domingo anterior, alegando que dicho festejo se había convertido en una verdadera fiesta.

El señor Gargallo hace observar que los que han fijado dichos carteles de apuestas han pagado una patente.

Al fin, se acuerda que se devuelva la mitad de las cuotas que se han pagado por este concepto y que en las regatas del domingo no se permitan las apuestas.

Se formulan otros ruegos y preguntas sin interés y se levanta la sesión, quedando los concejales reunidos en sesión secreta.

Sociedad del "Tiro Nacional"

Su concurso de tiro

Según hemos anunciado repetidamente, mañana, á las nueve de la mañana, dará principio el gran Concurso Nacional de tiro, para el que hay gran número de inscripciones y verdadero entusiasmo entre los tiradores que han de tomar parte en las diferentes pruebas de que consta el programa.

Como ya hemos dicho, á las nueve de la mañana empezarán á tirarse la prueba de "Arma libre" con sujeción á las siguientes condiciones:

Tirada primera.

TIRADA DE ARMA LIBRE

Día 14 de Septiembre de 1917

De 9 á 1 de la tarde.

Arma: de cualquier sistema y calibre. Blanco: circular de 0,50 m. de diámetro y diana 0,20 dividido en 10 zonas.

Distancia: 50 metros.

Disparos: 5 en una sola serie.

Posición: de pie sin ningún apoyo.

Matrícula: 3 pesetas los socios y no socios.

Clasificación: al mayor número de puntos.

PREMIOS

Primer: 50 pesetas y el 10 por ciento de las matrículas.

Segundo: 25. Id. Id.

Tercero: 15. Id. Id.

Cuarto: 10. Id. Id.

Quinto: 5. Id. Id.

La sociedad, queriendo corresponder á la ayuda que el Ayuntamiento de San Sebastián le ha prestado subvencionando el Concurso, ha acordado que la entrada en el Polígono de Bide-Bieta, sea libre, quedando en la facultad de admisión y de limitar la entrada los días que lo crea conveniente.

Merece un aplauso la representación del Tiro Nacional de San Sebastián por haber adoptado esa decisión, pues así el pueblo de San Sebastián y la población

forastera podrán gratuitamente presenciar las pruebas del Concurso.

Las preciosas copias otorgadas para premios por las Personas Reales, Corporaciones, Entidades y Personalidades han sido expuestas en los Grandes Almacenes de calzado "La Imperial" de la Avenida.

CHARLAS TAURINAS

Por fin quedó ultimada la corrida de novillos para el próximo domingo. Mucho se han tenido que mover los organizadores de la fiesta, pero los resultados de sus desvelos fueron del todo satisfactorios. "Camará", el nuevo fenómeno cordobés que hará hoy su segunda presentación ante el público madrileño—y ojalá que sea con el mismo éxito que el día de su debut—alterará aquí el próximo domingo con Pacorro y Méndez en la lidia de seis toros de la ganadería del duque de Tovar, de los procedentes de la vacada de don Dionisio Peláez.

El cartel está lleno de alicientes. De labios de Joselito oímos el año pasado en la corte en un establecimiento de la Carrera de San Jerónimo, muy frecuentado por clientes aristocráticos y, en aquella época, por lo más distinguido de la afición taurina (verde y con asas...), salud, don Joaquín), que Pacorro era el primero de los novilleros, á Méndez nos lo han presentado numerosas veces, sin ir más lejos ayer, aficionados inteligentísimos como un banderillero fácil, seguro, brillante y estupendo, que en algunos momentos iguala á Joselito. De "Camará" ya se ha visto lo que hace pocos días dijó de él toda la prensa madrileña. Sus paisanos, que lo han visto torear con relativa frecuencia, aseguran que la suerte del quejibro en banderillas "la trae hecha" y que su valentía es extraordinaria. Y de los toros, ya es sabido que don Dionisio Peláez, que cedió su vacada al duque de Tovar, corrió en Pamplona, Vitoria, Bilbao y San Sebastián, por no citar más que las plazas norteamericanas, reses de no mucha alzada, pero sí de una excepcional bravura.

Por todo esto, por los elementos que, con indudable acierto, han combinado los organizadores de la fiesta, y principalmente por la indiscutible novedad que encierra la presentación del joven José Flores, creemos de modo sincero que el domingo presentará la plaza un aspecto animadísimo. Porque es de saberse, además, que los precios señalados á las localidades, teniendo en cuenta el elevado del presupuesto, son relativamente económicos.

Ayer, al saberse que se daba por fin la villa, acudieron á las oficinas de la plaza numerosas personas á formular pedidos de billetes. Hoy se abrirán las tres ventanillas del despacho: una para los propietarios de localidades, otra para los abonados á la misma temporada y la otra para el público.

GRAN CASINO

El doctor Jiménez

Siempre hemos sentido profunda simpatía por aquel que, haciendo uso de todo su ingenio, ha intentado amenizarlos con chistes y bromas esta pícaro existencia. No queremos decir con esto que sintamos mayor preferencia por el bufón Yorich que por el melindroso Hamlet y gustemos de pasar la vida en eterna carcajada sin detenernos un momento en ligera meditación. Pero siempre hemos preferido la risa al llanto y por eso sentimos simpatía por los escritores festivos.

La obra estrenada anoche, cuyo título va á la cabeza de estas líneas, es una comedia adaptada á la escena española por Emilio Fernández Baamonde, que ha confeccionado tres actos llenos de humorismo. Aunque la comedia fuese mala, nosotros aplaudiríamos al señor Baamonde, porque ya de por sí es plausible la intención de proporcionar al público unos momentos de buen humor.

En esta comedia, el autor ha conseguido su propósito, pues sin llevar á la exageración ese "astrakán" de que tanto se abusa hoy, ha sabido hilvanar unas escenas muy movidas, llenas de situaciones cómicas y salpicadas de chistes de buena ley. Con decir que el público la aplaudió con gusto, queda hecho el mayor elogio de la obra.

ANUNCIOS ECONOMICOS

GENCIA San Julián. Alquilo villas y pisos amueblados; el centro más conveniente. Oquendo, 28 (peñique) teléfono, 27-23.

GENCIA ALTUNA, calle Urbieta, p. (Piedra). Se encarga del alquiler de pisos amueblados y villas.

ROBINAS compró usadas para el alumaje de autos. Talleres electro-mecánicos, Prim, 18.

BOTONES: Preciso muchacho de la localidad, presentado por su familia, edad 13 ó 14 años. Informarán esta Administración.

CHICAS, se necesitan en Las Manufacturas "Pakers", Rentería. Dirigirse á la misma.

CAJA de caudales usada, se necesita. Dirigirse á la Sociedad Española de Papelería, barrio Arroca.

CASA de viajeros, buenas habitaciones, servido esmerado, cuarto de baño, precios económicos. Calle de Princ, 6, 2.

HACE falta oficiala planchadora. Calle Larre- mendi, número 7, 2.

HACE falta una maquinilla, oficiala de planchado y lavadora en los talleres mecánicos La Madrileña.

QUESPEREDES: Pensión familiar, comida española y francesa; pensión completa desde 3 pesetas; comidas sueltas, á la p. Egaña, 10, 2.

ENA de haya, cortada á medida para hornos y chimeneas. Herederos de Ramón Múgica, Atocha.

MODELISTAS, hacen falta. Dirigirse á José Francés, taller de carpintería de José León Uranga, Rentería.

MODISTAS, hacen falta. Avenida de la Alber- tad, 32, Modas.

MATRIMONIO extranjero, desea habitación tranquila, con comida, en ó cerca S. Sebastián, para todo año. Iniciales M. P. esta Admón.

NECESITO para todo el año buena oficiala planchadora. Prim, 12, bajo (casa Ganga).

PERDIDA de un par de lentes. Se gratificará á la persona que los entregue en casa Ma- drazos; Alameda, 12.

Ernesto Vilches, derrochando vis cómica como en todas sus creaciones, estuvo verdaderamente delicioso en su papel de marido Martín, que le sirvió para poner de manifiesto, una vez más, toda su flexibilidad escénica. Irene López Heredia, que además de gran actriz es una mujer elegantísima á quien vemos en cotillones y fiestas aristocráticas, estuvo tan admirable como siempre. Lo mismo puede decirse de María Calle, Mercedes Sampedro, Luis Reig y José de Olózaga.

La sala ofrecía un aspecto muy brillante

Venta de un chalet

De nueva construcción y con todo confort, en 20.000 pesetas.

Facilidades para el pago. Ayestarán, comedor de fincas, Guevara, 10, teléfono 15-46.

Anisado LAS CADENAS DE NAVARRA

Plata en todos partes.

Verdaderas gangas

En Cintas, Libertys, Fantasías, Lanas, Gros, Voiles, Paradis, Terciopelo, Velos, Gabardinas, Tules, Medias, Fayettes, Encajes, Culots, Bengalinas, Blusas seda, Capas y Boas de pluma, Sargas y Crespones á precios baratísimos.

LA KURSAAL, 3, BENGOCHEA, 3 Tel. 233

Nurse For Baby

16 months wanted for Valencia for October. Salary 50 pesetas month. Address Mrs. Marks, Llano del Remedio A. G. Valencia.

Balneario de Betelu

Grandes reformas. Precios sin aumento. Solicítense prospectos á Isidro Martí, nuevo administrador.

Máquina de escribir

Underwood

Venta actual:

200,000 máquinas anuales

Guillermo Truniger & C. - Barcelona

Sucursal en Bilbao, Arrieta, 3.-Casa Suiza

